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Straßenbäume/Begrünung auf Durlacher Straßen und Plätzen Nr. 2 
 

Die am 12. Februar 2020 vorgelegte Stellungnahme des Gartenbauamtes auf den Antrag 
„Straßenbäume/Begrünung auf Durlacher Straßen und Plätzen“, welcher in der Januarsitzung 
des Ortschaftsrats unter TOP 5 behandelt wurde, hat einige Fragen hervorgerufen. 
 
Wir bitten deshalb um die Beantwortung und Bearbeitung folgender Punkte: 
 
1. Baumstandorte in der Amalienbadstraße  
 
In der Ortschaftsratssitzung am Mittwoch, den 13. Mai 2005, wurden unter TOP 5 vom 
Gartenbauamt Baumpflanzungen in der Amalienbadstraße als Ausgleichsmaßnahme für den 
Bau der Straßenbahnlinie vorgestellt. Insgesamt sollten von 90 Bäumen, welche als 
Ausgleichsmaßnahme zu pflanzen seien, 12 Bäume in die Amalienbadstraße gepflanzt werden. 
 
Dem Protokoll der Ortschaftsratssitzung aus dem Jahr 2005 ist zu entnehmen, dass Frau Henz 
vom Gartenbauamt die eine Seite der Amalienbadstraße für einen guten Standort für Bäume 
halte, unter anderem gerade, weil auf einer Seite keine unterirdischen Leitungen verliefen. Des 
Weiteren erklärte Frau Henz, dass es sich bei diesen 12 Bäumen bereits um planfestgestellte 
Bäume handele und deshalb eine Rechtsverpflichtung bestehe, diese zu pflanzen (s. auch 
angehängter Protokollauszug). 
 
Wir bitten um eine Erläuterung, warum diese 12 Bäume trotz der Planfeststellung nicht an dieser 
Stelle gepflanzt wurden. Liegen wir außerdem richtig mit der Annahme, dass seit 2005 weitere 
Leitungen in der Amalienbadstraße verlegt wurden, so dass eine Pflanzung nun nicht mehr 
realisiert werden kann? Sollte letzteres der Fall sein, bitten wir darum, dass dargelegt wird, wie 
die Leitungen in der Amalienbadstraße nun verlaufen und wann die Umbaumaßnahmen 
stattgefunden haben. 
 
 
2. Ausgleichsmaßnahmen 
 
Gemäß der Stellungnahme des Gartenbauamtes zum Antrag TOP 5 im Januar wurden alle 
Ausgleichsmaßnahmen für den Bau der Straßenbahnlinie 2 realisiert. 
Das Gartenbauamt wird gebeten, darzulegen, wo die 12 Bäume, welche als 
Ausgleichsmaßnahme für die Straßenbahnlinie ursprünglich in der Amalienbadstraße, aber auf 
jeden Fall innerhalb der Straßen von Durlach (s. angehängter Protokollauszug) zu pflanzen 
waren, gepflanzt wurden. 
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3. Vorschlag weiterer Standorte  
 
In unserem Antrag „Straßenbäume/Begrünung auf Durlacher Straße und Plätzen“ haben wir 
darum gebeten, dass, wenn sich die vorgeschlagenen Baumstandorte als nicht realisierbar 
darstellen, „weitere Vorschläge oder Alternativen für Baum- und Strauchpflanzungen 
insbesondere in der Durlacher Altstadt“ vom Gartenbauamt erarbeitet werden. Weitere 
Vorschläge sind der Antwort des Gartenbauamtes vom 12.02.2020 nicht zu entnehmen. In der 
Stellungnahme zu TOP 5 im Januar versprach das Gartenbauamt zu prüfen, ob weitere 
Vorschläge für ergänzende Begrünungsmaßnahmen möglich sind. Diese fehlen in der 
Stellungnahme vom 12.02.2020. Frau Ortschaftsrätin Klingert hat in einer mündlichen Anfrage 
am 12.02.2020 erneut darum gebeten, entsprechende Vorschläge vorzulegen.  
 
4. Alternative Maßnahmen 
 
Der TOP 5 zugrundeliegende Antrag zur Begrünung auf Durlacher Straßen und Plätzen bezog 
sich bewusst nicht ausschließlich auf Straßenbäume, da offensichtlich war, dass es an einigen 
Standorten Hinderungsgründe geben könnte. Deshalb bitten wir außerdem zu überprüfen, ob 
an manchen der abgelehnten Standorte nicht auf alternative Maßnahmen wie auf Sträucher 
oder Bäume in Kübelbepflanzungen ausgewichen werden kann.  
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